

2<sup>e</sup>

# Quoi de neuf depuis 3 ans ?





+ 4,9 km  
d'aménagements cyclables

+ 2 068  
emplacements vélo

+ 17  
nouvelles places PMR

+ 875 m<sup>2</sup>  
de surface végétalisée

## 1 Piétonnisation du cours Charlemagne

La transformation de la Confluence se poursuit avec des aménagements urbains qui visent à améliorer le cadre de vie des habitants.

La piétonnisation du cours Charlemagne en est un exemple. Des arbres ont été plantés et deux pistes cyclables, dont une ludique, ont été réalisées.

## 2 Groupe scolaire Eugénie Brazier

Le nouveau groupe scolaire du nom de la célèbre mère lyonnaise a ouvert ses portes en septembre 2023. Il compte 15 classes.

## 3 « Presqu'île à vivre »

Dès 2025, la Presqu'île passera en mode trafic limité entre les places des Terreaux et Bellecour. Les premiers aménagement ont déjà commencé.

## 4 Café intergénérationnel « Chez Daddy »

Situé dans la résidence seniors Rinck, ce café a ouvert en février 2022 pour permettre des rencontres intergénérationnelles conviviales.

## 5 Restauration de l'église Saint-Bonaventure

La restauration de l'église Saint-Bonaventure, entamée en 2005, s'est achevée en 2023 avec la réfection de sa façade.

## 6 Nouvelle aire de jeux place Bellecour

Depuis la rentrée 2023, les jeunes de 4 à 12 ans ont un deuxième espace de jeux de cordage, de grimpe et d'équilibre.

## 7 Cour nature à l'école Lamartine

En septembre 2023, la cour de l'école Lamartine deviendra une « cour nature » végétalisée pour favoriser l'apprentissage des enfants en extérieur.

## 8 Rue des enfants devant l'école Lamartine

Depuis la rentrée 2023, la rue Jean Fabre est devenue une Rue des enfants piétonnisée. Un nouvel arbre orne son parvis.

## 9 Rue des enfants devant l'école du Sacré Cœur

Des travaux d'aménagement ont été faits pour rendre la rue Boissac plus agréable et sécurisée pour les élèves de l'école du Sacré Cœur.

## 10 Rue des enfants de l'école Eugénie Brazier

En plus d'une cour végétalisée, la nouvelle école bénéficie d'un abord apaisé.

## 11 Des économies d'énergie au gymnase Chanfray

Une chaudière à condensation a été installée dans le gymnase Chanfray. En utilisant la chaleur produite par les fumées de combustion, la consommation d'énergie est ainsi réduite de 15 à 30 %.

## 12 Ouverture du passage France Péjot

Depuis juin 2021, la voûte ouest sous le complexe de Perrache relie le nord et le sud de la Presqu'île. Elle porte le nom de France Péjot, héroïne lyonnaise de la Résistance.

## 13 Réaménagement de la place Gensoul

Depuis le printemps 2023, la place Gensoul arbore un visage plus accueillant. La part du végétal a doublé, 12 arbres ont été plantés, de nouveaux bancs, des tables de pique-nique et de jeu, une borne fontaine ont été installés. Les habitants peuvent aussi prendre soin du verger, tandis que les chiens bénéficient de plus d'espace pour se dégourdir. Budget des travaux portés par la Ville et la Métropole de Lyon : 326 000 €.

## 14 Rénovation énergétique des Archives municipales

Les Archives municipales, qui conservent plus de 700 ans d'histoire de Lyon, ont bénéficié de travaux de rénovation climatique.

## 15 Réouverture du Marché Gare

Après 4 ans de rénovation, le Marché Gare a rouvert en septembre 2022. Labellisé « scène de musiques actuelles », il comprend deux salles de concert. Il accueille aussi des expositions, projections, conférences et des artistes en résidence.

Les travaux d'aménagement de la voirie, la création de pistes cyclables et le déploiement des bornes à compost sont assurés par la Métropole de Lyon.



© Laurence Danière

# La Confluence fait la part belle aux piétons et aux modes doux

La Confluence, quartier emblématique du 2<sup>e</sup>, s'est complètement métamorphosé depuis deux décennies. Sa mue se poursuit avec des aménagements urbains qui visent à améliorer le cadre de vie des habitants.

Projet phare de Lyon depuis 20 ans, la Confluence bénéficie de nouveaux aménagements. L'enjeu est d'améliorer le confort de ses habitants, favoriser la mixité sociale, la biodiversité, soutenir l'activité économique et la créativité. Fin 2020, à l'occasion de la mise en service du tramway T2, la Ville et la Métropole de Lyon ont ainsi mis en place une expérimentation de la **piétonnisation du cours Charlemagne**, entre la rue Montrochet et le quai Antoine Riboud. En parallèle, une **consultation citoyenne** a été menée avec la SPL Lyon Confluence pour recueillir des idées d'aménagement et des ateliers participatifs ont été organisés pour tester les équipements. À l'issue de cette phase test, la piétonnisation a été maintenue. Des arbres ont été plantés, une piste cyclable a été aménagée pour améliorer la cohabitation avec les piétons, une autre piste cyclable plus ludique (avec des plans inclinés pour VTT et trottinettes) a vu le jour et du mobilier détente (transats, pergolas, tables...) a été installé. Résultat : l'espace public est apaisé tout en étant plus convivial et animé grâce à la présence de commerces de proximité.



## Eugénie Brazier sur les bancs de l'école

Au cœur de la Confluence, dans l'ancienne halle du marché de gros, un **nouveau groupe scolaire** a ouvert ses portes en septembre 2023. Baptisé du nom de la célèbre mère lyonnaise, Eugénie Brazier, il compte 9 classes d'élémentaire et 6 classes de maternelle, en plus d'une crèche de 45 berceaux ouverte depuis avril 2023. Le projet a été financé par la Ville de Lyon et la SPL Confluence pour un montant total de 21,72 millions d'euros. Une **Rue des enfants** a été aménagée aux abords de l'école qui dispose de plusieurs cours végétalisées, d'un terrain de basket, d'une cantine en self-service. Sols clairs, briques en terre cuite, brise-soleil, brassieurs d'air, tout a été fait pour éviter la surchauffe.



## La pédagogie prend l'air à Lamartine

L'aménagement des alentours de la place des Jacobins se poursuit. En septembre 2023, la cour de l'école Lamartine aura un tout nouveau visage. Elle sera aménagée en **cour nature** pour favoriser l'apprentissage des enfants en extérieur, tout en s'agrandissant sur la rue Jean Fabre, dont la piétonnisation a démarré en septembre 2020. Des travaux d'aménagement ont été effectués cet été, et un nouvel arbre a été planté sur son parvis.



**15 classes**  
ouvertes dans la nouvelle école Eugénie Brazier.

**45 berceaux**  
dans la nouvelle crèche de Confluence.



# Le passage France Péjot relie la Presqu'île

Après 3 ans de travaux, le passage ouest sous le complexe de Perrache a ouvert en juin 2021. Il recrée le lien entre le nord et le sud de la Presqu'île, coupée en deux depuis la création de la gare en 1857, puis du Centre d'échanges en 1975. Ce passage a pris le nom de **France Péjot, héroïne lyonnaise de la Résistance** et mère du musicien Jean-Michel Jarre. À pied, à vélo ou trottinette, les habitants peuvent circuler à toute heure grâce à un éclairage doux, et admirer les fresques peintes de monuments de Lyon.

**300  
mètres**

de passage aménagé  
et sécurisé sous la voûte  
ouest de Perrache



## Chez Daddy, on se la coule douce à tout âge

« Chez Daddy » a ouvert en février 2022 dans la résidence seniors Rinck, cours Suchet. Tout le monde peut venir se restaurer le midi en semaine et participer aux activités, jeux, spectacles ou lectures proposés par des bénévoles, des jeunes en service civique et des résidents. L'objectif est de **rompre l'isolement des personnes âgées** et de faciliter les rencontres dans le quartier. N'hésitez pas à franchir la porte !

# La Presqu'île passe en mode trafic limité

Chaque jour, pas moins de 545 000 personnes se croisent sur la Presqu'île ! En réponse à la **concertation citoyenne menée en 2022** et pour donner encore plus de place aux piétons et aux cyclistes, une zone à trafic limité va être établie dès 2025 **entre les places des Terreaux et Bellecour**. L'accès sera réservé aux riverains, commerçants, artisans et véhicules de secours. Dès la fin 2023, l'aire piétonne sera étendue en bas des Pentes. La rue Grenette et la place des Cordeliers seront réservées aux transports en commun, piétons et cyclistes.

## Une nouvelle jeunesse pour Saint-Bonaventure !

La restauration de l'église Saint-Bonaventure, entamée en 2005, s'est achevée en 2023 avec la réfection de sa façade. La Ville de Lyon a participé à hauteur de 380 000 € sur un total de 600 000 €. La basilique, inscrite au **patrimoine mondial de l'Unesco**, est l'un des derniers bâtiments médiévaux de la Presqu'île et dans le trio de tête des lieux de culte les plus fréquentés de Lyon.



## La végétalisation progresse

La place de la nature se renforce dans le 2<sup>e</sup> arrondissement. 4 rues ont déjà été végétalisées et plusieurs projets sont en cours rue Ferrandière, rue Tupin, et entre les places des Jacobins et Bellecour. Au total, près de 42 000 m<sup>2</sup> seront transformés avec plus de végétaux et d'espaces piétons sur l'ensemble de la Presqu'île.

# 62%

des participants à la concertation citoyenne sont favorables à la piétonnisation entre la place Bellecour et l'Hôtel de Ville.



# Rive droite du Rhône : la nature gagne du terrain !

Rive droite du Rhône, c'est le nom du grand projet urbain qui va transformer les abords du fleuve, côté Presqu'île. À l'image de la rive gauche transformée il y a 15 ans, la rive droite du Rhône va connaître une profonde transformation entre les ponts de Tassigny et Gallieni. La première tranche de travaux sera réalisée d'ici à 2026. Elle prévoit : un jardin terrasse au niveau du quartier Grôleé, une balade au bord de l'eau entre les ponts Wilson et Lafayette, ainsi que l'aménagement de la Voie lyonnaise n°6, piste cyclable reliant Perrache à la Croix-Rousse. Les trottoirs seront élargis et les passages piétons plus nombreux et sécurisés. En tout 2,5 km seront réaménagés à horizon 2030 et 33 000 m<sup>2</sup> d'espaces végétalisés.

**1 200  
arbres plantés**

sur la rive droite  
du Rhône d'ici à 2030.



## Des chaufferies plus économies en énergie

La Ville de Lyon remplace progressivement les anciennes chaufferies des bâtiments municipaux par des solutions moins énergivores. Le raccordement à un réseau de chaleur urbain étant impossible au **gymnase Chanfray**, une chaudière à condensation a été installée. En utilisant la chaleur produite par les fumées de combustion, la consommation d'énergie est ainsi réduite de 15 à 30 %.

# Végétalisation de la place Bellecour : c'est oui !



Sur les 217 projets soumis à la **première édition du budget participatif**, 110 ont été retenus par les Lyonnais. Le premier volet de la végétalisation de la place Bellecour est arrivé en tête des votes, toutes thématiques et arrondissements confondus. **D'autres projets ont été plébiscités dans le 2<sup>e</sup> :** l'installation de toilettes à proximité de la place des Archives, un système d'ombrage à l'école Germaine Tillion, ou encore la création d'une œuvre d'art pour le jardin Gabriel Rosset, marqueur artistique du quartier sud de la Confluence.

## *Le sauriez-vous ?*

La Station Mue est un lieu de transformation et de reconquête de la nature sur la ville, où règnera la biodiversité. Elle accueille d'avril à octobre des événements en plein air imaginés par les acteurs associatifs et locaux du quartier. Musique, danse, sport, biodiversité... Un programme varié avec pour fil conducteur le vivre-ensemble et la solidarité.



## Le retour du Marché Gare

Après 4 ans de rénovation, le Marché Gare a rouvert en septembre 2022. Labellisé « **scène de musiques actuelles** », il comprend une salle de concert de 400 places et une nouvelle salle de 100 places baptisée le Kiosk, dédiée aux découvertes de la scène locale. Il accueille aussi des expositions, projections, conférences et des artistes à l'année pendant un temps de création.

